
A06 重点

责编 李天宇 图编 倪华初 美编 李腾飞 责校 何燕

2012年2月23日 星期四

亚基会：不再与归真堂有“任何互动”
归真堂此前曾明确邀请亚洲动物基金会负责人；昨日基金会参观归真堂熊场意外被拒

本报讯 昨日早晨 7 时
许，满载记者的大型客车启
动前往熊场。而此前曾被归
真堂邀请的亚洲动物基金会
（以下简称AAF），却意外地
被拒绝参观熊场。

开始发邀请 到场被拒入

AAF中国公关教育经理

邬小红说，昨日凌晨 2 时，
AAF 对外事务部总监张小
海、创始人谢罗便臣、兽医、
病理学家等人赶到福建惠
安，于 6 时 30 分提前到达指
定集合地点。却被告知不
得进入熊场。

AAF 对此表示“不解和
失望”，由于归真堂在本月
18 日的公开信中明确邀请

AAF 张小海，又在其参观补
充说明中强调媒体、NGO、
专家等可混合。

AAF在昨日的最新声明
中称，我们看到公布邀请信
后就第一时间提交了申请，
并通过电话取得联系，表示
愿意参与。“我们认为这样的
考察机会非常难得”。

“本次黑熊养殖基地的

开放是公开的、透明的，不存
在限定人群的问题。养殖基
地也将全面的对外开放，也不
存在所谓限定区域的问题。”
张小海认为，归真堂昨日的
做法与其上述声明不相符。

“亚基会没履行公告程序”

对此，归真堂负责人表

示，亚基会工作人员突然造
访，没有履行公司之前公告
公布的程序。

张小海称，程序本身已
被他们自己破坏，安排缺乏
诚意。“归真堂的补充说明
已经表达了可以不受媒体、
非媒体限制。”

亚洲动物基金会的此
番声明意味着，该组织将不

会再参与归真堂的开放日
活动。

“亚洲动物基金致力于
取缔活熊取胆这个行业，并
不针对任何个别企业。我
们认为不再有必要与归真
堂有任何互动。也不评价
这次缺乏诚意的开放日活
动及任何环节的信息。”张
小海说。

带媒体团参观完熊场后，昨日下午，归真堂
高管总经理、董秘、副总经理、董事等亮相，首度
公开回应记者提问。

疑问 ：声明 NGO 和
媒体可以混合参观后，还阻
止亚洲动物基金会参观熊
场，他们哪些程序没履行？

归真堂：亚基会工作人
员是突然造访的，没有履行
公 司 之 前 公 告 公 布 的 程
序 。 约 定 、报 道 、拿 文
件……这些很重要，涉及现
场的秩序，如果不按照程序
执行，运转会混乱。

疑问2：网上传播有一
份《紧急通知》，提到会将
熊分类，活跃的放在线路外
围。今天记者看到熊的耳
朵上有的有标记，有的没有
标记，而且颜色还不同。

归真堂：这是污蔑！熊
场内所有的黑熊都有完整
谱系，标志包括耳标等。但
很多熊在一起玩耍，有时候
会嬉戏打闹，难免发生熊爪
拍耳朵，标记掉下来的情况。

疑问3：取胆熊的发病
率和健康状况如何？死后
如何处理？

归真堂：主要就是感

冒，没有肿瘤、胆囊炎那些
乱七八糟的东西。黑熊死
后企业无权处理，按照规定
由林业部门统一处置。

疑问4：熊胆粉在归真
堂是否被滥用？用于药物
的占比多大？

归真堂：公司获取的熊
胆粉全部用于药物，没有生
产过任何保健品。公司早
期产品“熊胆茶”获取批号
是全国工业产品生产许可
证，属于含茶制品，不是保
健品。从 2011年开始就没
有生产了。

疑问5：今日参观的生
物发展有限公司是2009年
搬过来的新熊场，归真堂老
熊场是什么样子？用管引
流熊胆吗？

归真堂：2009 年之前，
归真堂熊场设在废旧的兵
营里面，但那个时候已经是
第二代取胆技术，用的也是
无管引流。那个时候国家
已经规定，正规熊场必须采
用无管引流了。

1 反问 ：患者的痛苦是
否也值得关注？

人工合成的熊去氧胆
酸等药材目前都无法完全
替 代 天 然 熊 胆 的 药 理 作
用。以熊胆入药的中成药
已有 11 种剂型、8 种成药、
100 余个验方，需供用熊胆
粉为原料的制药企业达183
家。关注动物福利是人类文
明的进步，但将动物福利与
人类福利对立或高于人类福
利，我们表示充分怀疑。

反问2：饲养与救助谁
更能保护黑熊？

野生黑熊种群数目不
断缩小，黑熊已名列国家二
级保护动物。用市场化方
式为黑熊延续种族，保持种
群数量和基因多样性是对黑
熊最大的保护。国家鼓励企
业人工养熊后，野生种群数
量由约 8000头提升到 2002
年的 46000多头（截至2002
年数据），黑熊存栏数量突破
1万只，从8000到56000。

反问3：养熊取胆=虐

待黑熊=归真堂？
抵制养熊源于 AAF 在

网络和媒体上发布的若干
以“养熊取胆”为主题，充
满血腥和暴力的图片、视
频。但问题是这些受虐黑
熊出自何处？众多照片中
有哪张是拍摄于归真堂？

反问4：AAF为何视而
不见？

我国现行法律对黑熊
饲育企业资质、环境和技术
的规定近乎严苛。正规黑
熊饲育企业在取胆汁时，早
摆脱了“铁背心”、“小铁笼”，
转而采用活体无管引流胆
汁技术。一个自称以救护
黑熊为宗旨的公益组织，为
何对行业发展视而不见？

反问5：AAF能否做到
公开透明？

媒体报道，AAF2010年
财政收入 768 万美元。仅
有的两三个行动项目却需
要这么庞大的支出。其大
部分资金用于何处，其官网
并没有详细的财务报告。
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归 真 堂 一 旦
获批上市，将引发
社会各界对自然
生态环境保护问
题的激烈争辩，并
可能对政府职能
部门监管能力和
公信力产生质疑，
因此恳请证监会
及有关部门慎重
考虑对归真堂的
上市申请。

——昨日，它
基金发布联署签
名活动，呼吁终止
活 熊 取 胆 。 姚
明、杨澜、孟京辉
等体育、演艺、媒
体界的28位知名
人士签上了自己
的大名。

“ 无 管 引 流 ”
技术是人性化、可
持 续 、健 康 的 技
术，归真堂黑熊健
康状况良好，我们
认同专家“熊胆不
可替代”的观点。

归真堂合法、
合规运作，成长性
非常好。我们对
公司上市非常有
信心，不会出让归
真堂股份。

—— 归 真 堂
的机构投资者鼎
桥创投昨日发布
声明，称“对于归
真堂的投资充满
信心，没有任何出
让归真堂股份的
计划”。

昨日发布会的质疑声中，归真堂反向提出
五大疑问，其中三点直指AAF。表示不再与归真
堂有任何互动的AAF未予回应。

“‘活跃熊放外围’是污蔑” 动物福利高于人类福利？

昨日上午，福建省惠安县，归真堂举办首个“养熊基地开放日”，全国各地百余名记者见证“活熊取胆”过程。参观后，举行专家、媒体、企业座谈会。本报记者 赵亢 摄

接招 发招

之 论战

归真堂

本版采写
本报记者 刘夏 金煜


